

INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN FEBRERO 2023 - ARAGÓN

02/03/2023

- Descenso mensual del paro en Aragón, frente al incremento registrado en España y crecimiento del número de afiliados en los dos territorios.
- Se mantiene el positivo comportamiento interanual de caída del desempleo y aumento de la afiliación, pero con evolución más favorable en el conjunto de España que en Aragón.
- Descensos mensuales e interanuales de la nueva contratación, más intensos en el conjunto del país.

PARO REGISTRADO – ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	58.290	-1.267	-2,13%	-2.873	-4,70%
ESPAÑA	2.911.015	2.618	0,09%	-200.669	-6,45%

Descenso mensual del paro en Aragón frente al incremento registrado en el conjunto de España.

Caída del desempleo respecto a febrero de 2022, en este caso con menor tasa de caída en la Comunidad Autónoma que en el conjunto del país.

Aragón	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
Agricultura	2.580	-35	-1,34%	-923	-26,35%
Industria	6.171	-185	-2,91%	-698	-10,16%
Construcción	3.397	-117	-3,33%	-334	-8,95%
Servicios	40.862	-1.024	-2,44%	-1.475	-3,48%
Sin Empleo Anterior	5.280	94	1,81%	557	11,79%
TOTAL	58.290	-1.267	-2,13%	-2.873	-4,70%

En Aragón, respecto al mes anterior disminuye el desempleo en todos los sectores salvo en el colectivo Sin Empleo Anterior. Por ramas de actividad, el mayor descenso porcentual se registra en la Construcción seguida de la Industria, los Servicios y la Agricultura.

Baja el paro en todas las ramas de actividad respecto al mismo mes del año anterior, solamente aumenta en el colectivo sin empleo anterior. La caída más intensa se da en la Agricultura, seguida de la Industria, la Construcción y los Servicios.

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	7.763	-389	-4,77%	-317	-3,92%
ZARAGOZA	45.419	-678	-1,47%	-2.530	-5,28%
TERUEL	5.108	-200	-3,77%	-26	-0,51%

Desciende el paro tanto en términos mensuales como interanuales en las tres provincias aragonesas, siendo Huesca la que registra la mayor tasa de caída mensual y Zaragoza la interanual.

AFILIACIÓN – MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	590.613	3.201	0,54%	6.460	1,11%
ESPAÑA	20.170.142	88.918	0,44%	475.870	2,42%

Sube la afiliación a la Seguridad Social respecto al mes de enero, con mayor tasa de incremento en Aragón que en España.

También **en términos interanuales aumenta el número de afiliados**, pero en este caso con mayor tasa de crecimiento en España.

EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	102.647	752	0,74%	1.072	1,06%
ZARAGOZA	432.185	2.019	0,47%	5.302	1,24%
TERUEL	55.781	430	0,78%	85	0,15%

Las tres provincias aragonesas anotan crecimientos mensuales e interanuales de la afiliación. Teruel es la que muestra la mayor tasa de incremento mensual y Zaragoza la interanual.

NUEVA CONTRATACIÓN

febrero-23	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	29.960	-1.400	-4,46%	-9.538	-24,15%	61.320	-20.287	-24,86%
ESPAÑA	1.084.802	-115.947	-9,66%	-359.255	-24,88%	2.285.551	-754.838	-24,83%

Se dan **descensos mensuales e interanuales de la nueva contratación** en Aragón y en España. También disminuye el número de contratos en lo que va de año respecto al mismo periodo del año anterior.

La Comunidad Autónoma muestra menores tasas de caída que el conjunto del país.

febrero-23	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
HUESCA	4.898	281	6,09%	-1.402	-22,25%	9.515	-2.971	-23,79%
ZARAGOZA	22.377	-2.010	-8,24%	-7.708	-25,62%	46.764	-16.193	-25,72%
TERUEL	2.685	329	13,96%	-428	-13,75%	5.041	-1.123	-18,22%

Teruel es la única provincia aragonesa en la que se da un crecimiento mensual de la nueva contratación, frente a las caídas de Zaragoza y Huesca.

En términos interanuales y en lo que va de año respecto al mismo periodo del año anterior se observan descensos en las tres provincias, de nuevo con mayores tasas de caída en Zaragoza.

TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	11.922	-202	-1,67%	3.638	43,92%	24.046	9.258	62,60%
ESPAÑA	493.200	-37.106	-7,00%	176.359	55,66%	1.023.506	467.993	84,25%

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2023	Var. Interanual	
ARAGÓN	18.038	-1.198	-6,23%	-13.176	-42,21%	37.274	-29.545	-44,22%
ESPAÑA	591.602	-78.841	-11,76%	-535.614	-47,52%	1.262.045	-1.222.831	-49,21%

Se dan **bajadas mensuales tanto de la contratación indefinida como de la temporal**, con caídas más intensas en el conjunto del país que en Aragón.

En la comparativa respecto al mes de febrero de 2022 y en lo que va de año aumenta la contratación indefinida y disminuye la temporal. En ambos casos en España se observan mayores tasas de incremento de los contratos fijos y de descenso de los temporales que en la Comunidad Autónoma.

En la evolución interanual por modalidad contractual hay que tener en cuenta sin embargo la influencia de los cambios de las medidas de contratación introducidos en la última reforma laboral, con efecto desde el mes de abril, por lo que las comparativas no son homogéneas con las de años anteriores, siendo muy destacable desde ese mes el aumento de fijos discontinuos.

De los 61.620 nuevos contratos realizados en Aragón en lo que va de año, el 39,21% son indefinidos y el 60,79% temporales (44,78% y 55,22% en España).

Hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del cuarto trimestre de 2022, el **84,3% de los contratos existentes son indefinidos en Aragón** (82,1% en España), lo que significa que **la temporalidad se situaría en el 15,7%** (17,9% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la **temporalidad en el sector privado es del 11,8% y en el público del 30%** (14,8% y 30,2% en España).